



壱岐高便り

第228号
発行責任者
桑原 鉄次



携帯サイトへ

長崎県立壱岐高等学校
[TEL] 0920-47-0081

長崎県壱岐市郷ノ浦町片原触88
[HP] <http://www2.news.ed.jp/section/iki-h/>

巻頭言



壱岐高生輝いています！

校長 桑原 鉄次



10月に入り、昼間は暑さが残る日はありますが、夜間や明け方は過ごしやすく、時には寒さを感じるようになってきました。季節は、夏から秋・冬へと移っていきようとしています。

さて、先日、号外を発行させていただきました。本校野球部が、秋の県大会で準優勝しました。昭和53年の夏の大会以来、46年振りです。軟式時代の昭和38年に県大会に続き、北九州大会で優勝し、全国大会に駒を進め、ベスト8に輝きました。そして、昭和48年にも県大会で優勝し、北九州大会で準優勝しました。このような輝かしい歴史を持つ野球部です。今回の準優勝により、10月26日から始まった九州大会に出場しました。これは、長崎県の離島では初めての快挙です。新たな歴史を刻みました！そして、この大会の結果を参考に春の選抜大会の出場校が選考されます。結果は、ベスト4に一步及ばず、ベスト8でした。応援ありがとうございました。

3年生が引退した後の結果を振り返ってみますと、壱岐高校生はこれ以外にもたくさんの輝きを放っています。陸上部が九州新人大会に出場し、書道部が九州総文祭に出場が決定しました。九州大会出場までは至っていませんが、県内大会でも好成績を収めています。バレー部の男子が、県協会長杯で3位に入りました。卓球部の女子は、シングルスで3名の県大会出場が決定しました。ソフトテニス部は、県新人戦の結果により選出される県選抜大会に男子が個人戦1ペア、女子が団体戦と個人戦1ペアの出場が決定しました。放送部がアナウンス部門で1名、朗読部門で3名の県大会の出場が決定しました。部活動以外でも輝いています。令和6年度長崎県高等学校国際教育研究協議会高校生弁論大会において優秀賞を受賞しました。五星獎スピーチコンテストで暗唱2部で2位、スピーチ部で3位に入りました。そして、3年生の就職・進学ともに合格の吉報が続々と届いています。

いかがでしょうか。主な結果を述べさせていただきましたが、壱岐高生はそれぞれの持ち味を生かし、いろいろな分野で、日々成長を目指して努力を重ねています。これも皆様のご支援の賜物です。これからもさらに成長を目指し、我々職員も生徒を支援していきたいと思えます。今後とも厚いご支援を賜りますよう、お願い申し上げます。

★支援のお願い★

壱岐高部活動後援会より、壱岐高生の上位大会出場における経済的支援をいただいております。ご賛同いただける方は、個人一口1,000円、法人5,000円を次の口座へお振込みいただくと幸いです。 ※期限はありません

親和十八銀行 壱岐支店 普通5016725

口座名義:長崎県立壱岐高等学校部活動後援会

(ナガサキケンリツイキコウトウガッコウブカツドウコウエンカイ)





人権同和教育 (10/3)

「『これからの多様性のあり方』～いないんじゃないなくて、気づいていないだけ～」と題して、ジェンダーライフコーチの奥間舞人様よりご講演をいただきました。今回は、LGBTQとは何か、無意識の偏見とは何かなど、当事者としての体験を元にお話しいただきました。

生徒たちは、身近な問題として真剣に聴き入っていました。



人生の達人セミナー(10/17)

長崎出身の実業家梅屋庄吉 トク夫妻の曾孫・小坂文乃様をお招きして、「孫文と梅屋庄吉の友情から学ぶ、時を繋ぐ交流のあり方」と題してご講演をいただきました。中国の辛亥革命の指導者である孫文を生涯にわたり物心両面で支援し続けた梅屋庄吉と孫文の「真朋友」の関係生を物語るエピソードを紹介してくださいました。生徒たちは、梅屋庄吉が持ち続けた「アジアの平和」「人類の平等」という理念を学ぶことができました。



前期校内競技大会 (10/8)

当日はあいにくの雨でしたが、バスケットボール、バドミントン、卓球、ジェンガに分かれて試合を楽しんでいました。どの競技も大勢の応援があり、盛り上がっていました。ジェンガも特有の緊張感に包まれて、見応えのある試合がくり広げられていました。閉会式では、生徒会総務委員長から各競技の一位の代表生徒が表彰されました。



共通テスト100日前集会 (10/10)

10月10日(木)、共通テスト100日前集会が行われました。下川教頭、指方3学年主任からの激励、生徒代表による決意表明がありました。77回生受験予定者たちは、共通テストに向け、気持ちを一つにして、一生懸命に頑張っています。



☆各部活動報告☆

【ソフトテニス男子】

長崎県ソフトテニス選手権島原大会 (8/24、25)

2回戦出場3ペア

佐世保地区高等学校新人体育大会 (9/14、15)

2回戦出場5ペア 大久保・牧山ペア 第3位

【ソフトテニス女子】県新人戦出場1ペア

長崎県ソフトテニス選手権島原大会 (8/24、25)

2回戦出場1ペア 3回戦出場2ペア

4回戦出場1ペア (ベスト32)

佐世保地区高等学校新人体育大会 (9/14、15)

〈個人戦〉

3回戦出場2ペア

準々決勝出場 大島・出口ペア (ベスト8)

県新人戦出場3ペア

〈団体戦〉

1回戦2-1 対上五島 2回戦2-1 対佐世保南

準々決勝 0-2 対九文 (第3位)

【陸上】

第79回九州陸上競技選手権大会 (8/23~25)

400mH 山内琉空 予選7着

十種競技 安原愛稀 全体15位

4×400mR

野田絢斗・中村拳也・山内琉空・木下智貴

予選5着

長崎県高等学校新人体育大会 (9/13~15)

女子200m 第3位下條未紘→九州新人大会出場

男子400m 第3位野田絢斗→九州新人大会出場

男子8種競技 第3位永田直大→九州新人大会出場

女子100m 第4位 下條未紘

男子200m 第7位 福原悠吾

【ソフトボール】

ソフトボール県新人戦 (9/14)

壱岐・壱岐商業vs九州文化 0-12

【バスケットボール男子】

長崎新聞社杯県北地区大会 (9/15、16)

予選パート

24-122 西海

62-103 西海B ※オープン参加

9位~12位決定戦

38-69 佐世保南 42-68 猶興館

【バスケットボール女子】

長崎新聞社杯県北地区大会 (9/15、16)

予選パート

25-83 佐世保北 50-61 九州文化

7~11位決定戦

39-59 清峰 64-62 上五島

【野球】

九州地区高等学校野球長崎大会 (9/21、9/29、10/6)

1回戦12-1 佐世保南 2回戦10-0 島原中央

準々決勝2-0 創成館

準決勝3-0 大崎 決勝4-6 海星

準優勝 → 九州大会出場

11月行事予定

①1年 ②2年 ③3年

★土曜学習・学校開放

※11/2~2月末まで、スクールバスは18:50発になります。

| | | | |
|----|---|---|-----|
| 1 | 金 | 冬時間開始 ライブラリーフェスティバル 高総体駅伝 | SSW |
| 2 | 土 | 創立記念日 県高校駅伝 進研・駿台共催M模試③ 学校開放 | |
| 3 | 日 | 【文化の日】進研・駿台共催M模試③ | |
| 4 | 月 | 【振替休日11/3】コース秋季巡検 | |
| 5 | 火 | | |
| 6 | 水 | 亀岡高校交流②(9:30~11:30) 高大連携&進路ガイダンス(PM) | SC |
| 7 | 木 | 校内マラソン大会 | |
| 8 | 金 | | SSW |
| 9 | 土 | オープン模試③ 第2回コース体験入学 | |
| 10 | 日 | 第2回英検二次 | |
| 11 | 月 | | SC |
| 12 | 火 | | |
| 13 | 水 | | SC |
| 14 | 木 | LHR(薬物乱用防止教室) 考查時間割発表 考查前部活動休止(~26) | |
| 15 | 金 | | SSW |
| 16 | 土 | 大学入学共通テストプレ(河合塾) 学校開放★ | ★ |
| 17 | 日 | 大学入学共通テストプレ(河合塾) | |
| 18 | 月 | | |
| 19 | 火 | | |
| 20 | 水 | | |
| 21 | 木 | 期末考査①② | |
| 22 | 金 | 期末考査①② スキルアップテスト③ | SSW |
| 23 | 土 | 【勤労感謝の日】 | |
| 24 | 日 | 中検①②③ | |
| 25 | 月 | 期末考査①② スキルアップテスト③ | |
| 26 | 火 | 期末考査①② スキルアップテスト③ | |
| 27 | 水 | レビュー&セルスタ(AMレビュー、PM自学) | SC |
| 28 | 木 | | SSW |
| 29 | 金 | 修学旅行結団式② 午後放課② | SSW |
| 30 | 土 | 共通テストプレ(駿台)③ | |

第19回全国ジュニア 中国語スピーチコンテスト

9月22日(日)立命館大学(京都)で行われたスピーチコンテストに3年鶴我悠菜さんが出場し、奨励賞を獲得しました。



夏休み上海研修で、中国の方から受けた親切によって中国人に対するイメージが変わり感動を覚えたエピソードを発表しました。

上海大学の周先生との遠隔授業

10月17日(水)コース生が一同に会し、周先生との遠隔授業を行いました。テーマは、「中国人と日本人の食事のマナーの違い」。日本人にとっては、当たり前前の「いただきます」「ごちそうさま」という習慣が中国人には無く、また台湾では近年日本の影響で、それらの言葉を言うようになったなど、食事のマナーを通して、異文化理解に努めました。



自己紹介を中国語で披露している1年生です。周先生に積極的に日本の文化を伝えました。

1年生の島内巡検(郷ノ浦編)

10月9日(水)と16日(水)1年生が史跡の巡検を行いました。亀丘城跡や河合曾良の墓を訪れました。事前に調べた内容を発表したり聞いたりして理解を深めました。



彦岐市年中行事「刈入れ祭」

10月20日(日)原の辻ガイダンスにて、貫頭衣を着て弥生人の気持ちになって、古代米の収穫体験を行いました。



九州杯青少年五星奨中国語 コンテスト

10月20日(日)本校で行われたオンラインによるスピーチコンテストに3年の小谷川彩楽さん、2年の平川喜樹さんが出場した各部門でそれぞれ第3位の成績を収めました。



第18回奈良大学歴史フォーラム結果

<優秀賞> 須賀干城さん・後藤 健さん
2年 片野一帆さん・丸山隼平さん

「興原古墳の石材運搬に関する研究
～古墳時代社会解明の道しるべ～」

(全国応募総数86作中上位5位以内確定)

*今後、研究発表及び表彰式が予定されています。